



12 D. Eingereichte Motion Aeberhard Anna (GL) und Köhli Samuel (SP) und Mitunterzeichnende vom 9. Mai 2011: Einführung des Gebäudestandards 2011

Motionstext:

"Gebäudestandard 2011

Der Gemeinderat wird aufgefordert, den «Gebäudestandard 2011» von Energiestadt einzuführen.

Mit der Einführung des «Gebäudestandards Langenthal 2011» beschloss der Gemeinderat eine Abschwächung des Gebäudestandards 2008 von Energiestadt

Vor allem die Abschwächung des Punktes 4. erneuerbare Energien von 40% auf 20%, was dem gesetzlichen Standard entspricht, sind einer Energiestadt wie Langenthal nicht würdig. Jeder Neubau muss in der Schweiz diesen Anteil von 20% erneuerbaren Energien erreichen. Fakt ist, dass die endlichen Ressourcen wie Erdöl und Erdgas möglichst rasch ersetzt werden müssen. Auch die Energiestadt Langenthal sollte eine Vorbildfunktion diesbezüglich einnehmen. Der Einsatz von erneuerbaren Energien in der Heiztechnik kann heute ohne grosse Mehrkosten umgesetzt werden.

Der «Gebäudestandard 2008» von Energiestadt wurde Anfang 2011 leicht verschärft. Der Gebäudestandard 2011 will einen Beitrag leisten zur verstärkten Umsetzung von Massnahmen in den Bereichen Energieeffizienz und erneuerbare Energien sowie gesundes Innenraumklima und Bauökologie. Die Vorgaben sind auf Standards und Label abgestützt, welche im Bauwesen akzeptiert und verbreitet sind.

Für jede Bauaufgabe wird nach Prüfung der Machbarkeit entschieden, ob sie sich für die Einhaltung der weitergehenden Vorgaben für die 2000-Watt-Gesellschaft eignet. Dabei ist auch der SIA Effizienzpfad Energie zu berücksichtigen.

Wir fordern den Gemeinderat von Langenthal auf, sich den aktuellen Gebäudestandard 2011 als Richtlinie zu geben."

Anna Aeberhard, Samuel Köhli und Mitunterzeichnende

Die Beantwortung der Motion erfolgt spätestens an der übernächsten Sitzung des Stadtrates

Protokollauszug an

■ Gemeinderat
